

# Sept.

### Gaceta Universitaria





En 2021 y a nivel latinoamericano del Rankings QS, la UNAH se encontraba entre el rango de 251-300, o sea, 50 posiciones debajo de la posición actual. La UNAH cuenta con 127 académicos que tienen nivel de doctorado.

## Latinoamérica: UNAH sube 50 posiciones en Ranking QS

La UNAH obtuvo 5,109 citas provenientes de 385 trabajos científicos publicados y que están vinculados a las artes, ingeniería y tecnología, ciencias naturales y ciencias de la vida, así como medicina.

I Rankings Quacquerelli Symonds (QS) de las universidades latinoamericanas 2023 publicado en la página topuniversities.com posiciona a la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) en el percentil 201–250, lo que indica que nuestra institución subió 50 puntos gracias a las mejoras de sus indicadores y ponderaciones en este año.

La publicación detalla que la UNAH se encuentra entre las mejores 201–250 mejores universidades

**EL DATO** 

La UNAH en 2021 ocupó un puesto entre las 1,300 universidades del mundo de un total de 30,000 instituciones.

de Latinoamérica de 428 instituciones de educación superior rankeadas en el subcontinente por QS. Fue así como subió indicadores como: Reputación académica, perso-

nal con doctorado, citas por artículo y trabajos por facultad en Red Internacional de Investigación. El indicador de Reputación Académica es el más fuerte, pues ocupa la posición 146.

La UNAH en 2021 ocupó un puesto entre las 1,300 universidades del mundo de un total de 30,000 instituciones de educación superior, la única y primera institución de educación superior del país que lograba entrar al pódium mundial.



Una estudiante muestra su forma 003 para que sea escaneada por un miembro de la seguridad privada.

a Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) inició las clases semipresenciales correspondientes al tercer Período Académico de 2022 (III Pac 2022), con más de 62,000 estudiantes matriculados en ca-

rreras trimestrales.

Previo al inicio del proceso de adiciones y cancelaciones, se matricularon 62,325 estudiantes a nivel nacional, 4,367 son de primer ingreso y más de 50,000 realizaron el respectivo pago para dejar en firme sus asignaturas, se-

### UNAH: Matrícula supera los 62,000 estudiantes

"A los estudiantes a nivel nacional les damos la más cordial bienvenida", dijo el vicerrector de Orientación y Asuntos Estudiantiles (VOAE), Ayax Irías, al iniciar el III Período Académico 2022.

gún la Dirección de Ingreso, Permanencia y Promoción (DIPP). De ellos, están matriculados en Ciudad Universitaria, 38,913; UNAH-VS, 11,746; CURLA, 1,139; CURC, 2,048; CURLP, 1,162; CUROC, 956; CUR-NO, 785; UNAH-Tec Danlí, 958, UNAH- Tec Aguán, 282; ITST, 121 y el resto está diseminado entre los telecentros y Centros de Recursos de Aprendizaje para la Educación a Distancia (CRAED).

"Les damos la más cordial bienvenida", dijo el vicerrector de la UNAH, Ayax Irías.



El doctor Alexander Paz, coordinador del Área de Salud de VOAE entregó la donación.

#### Hospital: UNAH donó vitaminas

través del Área de Salud de la Vicerrectoría de Orientación de Asuntos Estudiantiles (VOAE), se donó 36,000 cápsulas de multivitaminas prenatales al Hospital San Felipe.

La donación beneficiará a mujeres en período de gestación que llevan control prenatal en el Departamento de Maternidad del Hospital San Felipe, que brinda estos servicios diarios a unas 40 mujeres, en su mayoría, de escasos recursos económicos, informó Alexander Paz de la VOAE

### Miles de aspirantes realizan PAA



Se aplicó la PAA en Ciudad Universitaria y centros regionales que no fueron afectados por las lluvias.

a Dirección del Sistema de Admisión informó que estaban habilitados 17, 937 aspirantes para realizar la Prueba de Aptitud Académica

(PAA) que les faculte ingresar en el primer período académico de 2023 a la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH). Sin embargo y debido a condiciones climáticas, se suspendió la aplicación de la PAA en UNAH-VS, Centro Universitario Regional de Occidente, Centro Universitario Regional del Litoral Atlántico, Tecnológico del Valle de Aguan, Instituto Tecnológico Superior de Tela y el Telecentro de Roatán. Se informará la reprogramación de la aplicación de esta prueba en los próximos días.

### Exponen en Congreso de Astronáutica

nvestigadores docentes y estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), presentaron siete ponencias vinculadas al proyecto del Satélite Morazán entre el 18 y 23 de septiembre en el Congreso Internacional de Astronáutica (IAC-2022), París, Francia.

La delegación fue coordinada por Fernando Zorto, director del Instituto de



El IAC-2022 fue organizado por la Federación Internacional de Astronáutica (IAF).

Investigaciones de Ciencias Aplicadas y Tecnológicas (II-CAT) de la Facultad de Ingeniería, junto a Javier Mejuto, coordinador de Misión Científi-

ca en Honduras del Proyecto Morazán y jefe del Departamento de Arqueoastronomía y Astronomía Cultural de la Facultad de Ciencias Espaciales.

### Gaceta Universitaria

En la reunión se abordaron temas de interés nacional para fortalecer la vinculación universidad-sociedad en los temas de cambio climático y la migración irregular. El vicerrector Medina enfatizó en la importancia de dar a conocer lo que conlleva esta iniciativa y la necesidad de impulsar proyectos vinculados a la salud.

### Fortalecen relaciones académicas con UMA

El vicerrector de Relaciones Internacionales, Marco Tulio Medina, sostuvo una reunión con el vicerrector adjunto de Cooperación Internacional, José Jesús Delgado de la Universidad de Málaga, con el objetivo de firmar un convenio que beneficiará a la comunidad universitaria mediante el intercambio de conocimiento,

movilidades académicas y la ejecución de proyectos con temáticas de cambio climático y migración.

Con la firma de este acuerdo, se propicia realizar intercambios de estudiantes de pregrado, posgrado y docentes, así como desarrollar proyectos.

La Universidad de Málaga ha enfocado sus esfuerzos

#### **EL DATO**

Ambas instituciones realizan acciones de movilidad académica que permitirán a cuatro estudiantes de la UNAH obtener becas en la Universidad de Málaga.



La directora de Normativa y Redes Internacionales, abogada Nilda Ríos, el vicerrector adjunto de Cooperación Internacional, José Jesús Delgado de la Universidad de Málaga y el vicerrector Marco Tulio Medina.

en el desarrollo científico y la innovación como vía para aportar progreso al conjunto de la sociedad, la movilidad académica y el esfuerzo por atraer talento internacional a su institución, cuenta con más de 35,000 estudiantes, 59 títulos de grado, 9 dobles grados, 74 títulos de máster y 309 grupos de investigación.

Facultades de la UMA: Ciencias de la Comunicación, Ciencias de la Educación, Derecho, Ingeniería Informática, Ingeniería de Telecomunicación, Turismo, Ciencias, Filosofía y Letras, Medicina, Psicología, Ingenierías Industriales, Estudios Sociales y del Trabajo, Comercio y Gestión y Ciencias de la



Participaron 60 estudiantes en la capacitación.

Abogados del Consultorio Jurídico Gratuito de la UNAH (CJG-UNAH).

Autoridades de la UNAH y participantes en el

### **Estudiantes reciben** taller para blogueros

reación de contenido, Nacional Autónoma de fotografías con inte- Honduras (UNAH). ligencia artificial y demás Este espacio de aprendiactividades tecnológicas zaje fue impartido por la que se pueden desarrollar firma Huawei para que con un dispositivo móvil, los estudiantes conozcan fue parte del taller "Con- y accedan a las nuevas viértete en un 'blogger' tecnologías que ofrecen tecnológico con Huawei" los dispositivos lanzados que recibieron estudian- recientemente al mertes de las carreras de cado de ventas con una Mercadotecnia y Perio- gama para desarrollar dismo de la Universidad contenidos digitales.

#### CJG: 60 privados de libertad son liberados

n lo que va del año Mediante la aplicación obtuvieron su libertad juicio de la sección pe-condicional. nal del CJG.

2022, a través de ges- del nuevo Código Penal, tiones de abogados del "presentamos alrede-Consultorio Jurídico Gra- dor de cinco libertades tuito (CJG), de la Univer- condicionales a diario, sidad Nacional Autóno- no solo beneficiando a ma de Honduras (UNAH), este grupo vulnerable, al menos 60 privados de sino que a todo tipo libertad, entre ellos de la de privado de libertad", tercera edad o con en- amplió Hernán Cárcafermedades terminales, mo, asesor y director en

### **Realizan XIV Congreso** de Investigación

n el marco de la con- Del 20 al 23 de sep-memoración de los tiembre, investigadores UNAH 2022.

175 años de fundación de distintas partes del de la Universidad Na- mundo presentaron los cional Autónoma de resultados de sus inda-Honduras (UNAH), la Di- gaciones a través de este rección de Investigación evento, el cual se realizó Científica, Humanística y bajo el lema "A la luz de bajo el lema "A la luz de Tecnológica (DICIHT) de- la agenda 2030 para el sarrolló el XIV Congreso desarrollo humano sosde Investigación Cientí- tenible", y se proyectó fica Internacional Scopus incluir 90 manuscritos publicables.

El Centro de Estudios Hemisféricos de Defensa (CHDS), nació de la primera Ministerial de Defensa de las Américas (DMA) en Williamsburg, Virginia, en 1995. Su temática es gobernanza de la defensa, amenazas transnacionales, ciberseguridad, Estado de Derecho y protección de los DD HH.

### UNAH y Universidad de Defensa de EE UU firman convenio

Una delegación de la Dirección del Sistema de Estudios de Posgrado (DSEP) viajó al Centro Universitario Regional de Occidente (CUROC) para capacitar a los profesores en el uso de herramientas tecnológicas y conocer la oferta académica prevista en este nivel para 2023. Este equipo de trabajo conformado por el doctor

Armando Euceda, titular de la DSEP, y dos de sus colaboradoras, se reunió con la directora María Magdalena Landaverry y la coordinadora de Posgrados, entre otros funcionarios, para discutir respecto a los avances en materia de diseño y rediseño curricular.

Euceda indicó que la capacitación tendrá un mes **EL DATO** 

La Universidad de Defensa integra a las Facultades Nacional de Guerra, de Información, de Personal y de Asuntos de Seguridad.



El proyecto de convenio fue co-liderado de parte de la UNAH por la directora del Gabinete Rectoral, Lily Pérez.

de duración, se presentan técnicas de alto nivel de complejidad diseñadas e implementadas por reconocidas universidades, incluyendo una de la Universidad de Harvard que salió en el 2015 y que permite a los educadores conocer los avances de sus estudiantes en diferentes programas de

"Nos complace informar que la Universidad capacita a los profesores a nivel nacional para que hagan un uso eficiente de las herramientas tecnológicas que se tienen. Estas capacitaciones son preparadas por expertos de la UNAH y participan como alumnos, profesionales hondureños y extranjeros", dijo.